



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA
Martes 20 de Julio de 2004

Bolsa de Noticias

+Las expectativas de convocatoria del FSLN superaron las metas. (Portada)

+Martha Guillén, apoyada por Téllez impugnará a Rafael Córdoba. (Portada)

+Martha Guillén dice que ella ganó legal y legítimamente en elecciones primarias para candidata a vicealcide para Managua por la Alianza. Sin embargo dice que la junta directiva del APRE no respetó ninguno de los mecanismos legales para la selección del candidato y de esta forma le atropellaron sus derechos constitucionales. Leonel Téllez solicita al Consejo Supremo Electoral se pronuncie sobre la grave violación a los derechos políticos de Guillén.

+Robelo anunciará detalles del próximo regreso de su Banco. (Portada)

+Alvaro Robelo que se encuentra junto con su esposa en Nicaragua, ofrecerá conferencia de prensa el miércoles a las 10:30 am en el Hotel Princess, donde dará a conocer sobre el fallo favorable de la Corte Suprema de Justicia, lo que significará que el Estado de Nicaragua deberá regresarle los activos de su Banco Europeo de Centroamérica, BECA.

+Nuevo sistema de pensiones inviable. (Pág. 4)

La experiencia de los sistemas de pensiones privadas ha tenido experiencias diversas aunque en su gran mayoría fallidas y Nicaragua no es la excepción. Con una economía frágil, una institucionalidad débil, y persistentes síntomas de corrupción, el nuevo modelo podría estar condenado a morir, salvo que los organismos internacionales sean quienes financien un déficit cercano a los mil 200 millones de córdobas en su primer año.

+Porras: Sistema sería la quiebra del INSS. (Pág. 4)

+Las propuestas para su financiamiento parecen encasilladas en el modelo tradicional, que lo financie la cooperación internacional, que lo financie el estado o que lo financiemos todos (más impuestos). No obstante Porrás propone liberalizar el sistema y que haya una AFP pública, es decir administrada por el estado, o que el INSS se convierta en una. Esto daría más democracia al sistema. También se podría reformar la ley para la creación de una forma de sistema mutual, sostiene el diputado Porrás.

Por su parte, el diputado liberal Wilfredo Navarro, se pronunció por que el sistema arranque lo más pronto posible dado que es un compromiso del gobierno con los organismos financieros internacionales.

+Errores de la derecha alientan la izquierda. (Pág. 6)

+Ya en Nicaragua algunos expertos como el Dr. Gustavo Adolfo Vargas, se muestran confiados en que el partido de izquierda FSLN se encuentra en suficiente ventaja para retomar el poder, debido a la desintegración del segundo partido más grande del país, el Partido Liberal Constitucionalista, sin embargo las elecciones siempre son inciertas, ya que existen una serie de electores nuevos, quienes se encuentran inconformes ante la falta de educación y trabajo. Pero la última palabra está en manos de los electores quienes con la sabiduría propia del diario vivir votarán por quienes crean que representa o apoya sus intereses, siempre y cuando este sea en beneficio de la mayoría en la incipiente democracia de nuestro país.



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 2 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

Emisora: Corporación

Programa: Seis en Punto

Conduce: Salvador Zamora

Tema: Cartas de Amor a Nicaragua

Fabio Gadea comentó que cada vez que haya que votar entre la democracia y el sandinismo, no hay ni que pensarlo, el voto de todos debe ser para la democracia.

Emisora: 15 de Septiembre

Programa: Conversaciones

Conduce: Emilio Núñez

Tema: Comentarios sobre política nacional

Para Emilio Núñez, Daniel Ortega regresó al viejo esquema populista y con evidentes ataques al Gobierno, Estados Unidos, Banco Mundial y Fondo Monetario Internacional. Asimismo, dijo que el país necesita decisiones fuertes del Gobierno para proteger a los trabajadores que son “la masa productora de la riqueza de los nicaragüenses”.

Emisora: 15 de Septiembre

Programa: Análisis y Comentarios

Conduce: Adolfo Jarquín Ortel

Invitado: Monseñor Bosco Vivas

Tema: El perdón de la iglesia

Monseñor Bosco Vivas señaló que “sólo buscar la justicia se puede convertir en crueldad y sobre todo cuando la justicia no es totalmente justicia”. Agregó que la justicia tiene que ir acompañada de misericordia y en algunos casos extremos como es este, que al fin es lo que se le pide a Dios.

Emisora: Corporación

Programa: En Caliente

Conduce: Milo Gadea

Tema: Comentarios sobre la celebración del 19 de julio

Según Milo Gadea el Cardenal Obando está despolitizando a la Iglesia, que tanto se lo han solicitado diversos sectores. Gadea dijo que el primer paso trascendental es buscar la reconciliación con el adversario que casi tiene ribetes de enemigo, porque en las Sagradas Escrituras está escrito que se debe de buscar la reconciliación con el enemigo y el Cardenal Obando está cumpliendo.

Emisora: Corporación

Programa: Impacto 540

Conduce: Eduardo González

Invitado: Emilio Álvarez Montalbán (Vía telefónica)

Tema: Celebración del 19 de julio

El señor Emilio Álvarez se impresionó con la falta de entusiasmo de la gente que participaron en las celebraciones del 19 de julio. Álvarez dijo que parece ser que habían llegado por disciplina o por cumplir un



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 3 -

ritual, porque no se captó una comunicación entre los participantes y Daniel Ortega. Añadió que pareció que esa gente duda si darle un apoyo notorio, todavía no la consideran que ha madurado lo suficiente para merecer una confianza plena. En cuanto a la misa, expresó que no le ve mayor trascendencia, ni convenció mucho a la

NOTICIAS DE TV

+El Consejo Superior de Contralores autorizó una investigación a la empresa constructora COERCO, quien fue la que ejecutó la carretera que une al municipio de El Crucero con San Rafael del Sur y pasa enfrente de la hacienda El Chile. Por su parte el Presidente de la Contraloría, Juan Gutiérrez dijo que mañana saldrá la credencial para llevar a cabo la auditoria especial a esa constructora. **(TV Noticias, Canal 2)**

+La diputada Jamileth Bonilla manifestó que no es la primera vez que Daniel Ortega propone un sistema parlamentario en Nicaragua, porque él sabe que el FSLN nunca volverá al poder por la vía del sistema presidencialista y la única manera de lograr más poder es a través del sistema parlamentista. Bonilla ejemplificó con la elección de Procurador de Derechos Humanos, que se necesitan 57 votos y el FSLN no esta de acuerdo con el candidato de ellos, entonces estarán en manos de los sandinistas, por lo que consideró que un cambio de sistema no es sencillo, se está hablando de cosas trascendentales y no de una simple reforma a la Constitución, es una reforma radical.

Para Henry Ruiz el sistema parlamentario está fuera de lugar, porque la cultura nacional es de un sistema presidencialista. En cuanto al acercamiento del FSLN con la Iglesia Católica dijo que existe mucho oportunismo político. Sin embargo si la idea es la paz, pero la paz social con justicia, es bienvenida. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Leonel Téllez reiteró que según los estatutos, el cargo para vice alcalde por el APRE es Martha Guillén y no Rafael Córdova, porque Guillén ganó en una elección primaria. Agregó que la Alianza la firman jurídicamente dos partidos: el Partido Conservador y la Alianza por la República, que en su momento se conoció como GUL. La periodista Irene Mercado indicó que el CSE dará lugar a la impugnación y Téllez demandará la inscripción de Martha Guillén como candidata a la vice alcaldía de Managua, porque resultó ganadora con 3,200 votos en las primarias del GUL. **(Telediario, Canal 10)**

+El juez David Rojas, quien sustituyó a la jueza Juana Méndez, tomó posesión de su cargo. **(Noticiero CDNN)**

+El candidato a alcalde por el PLC, Pedro Joaquín Chamorro, declaró que el acercamiento que ha tenido el FSLN con la iglesia definitivamente le favorece al Frente, porque la situación de confrontación con la iglesia desde los años 80 mantenida por los sandinistas, ha sido muy negativa y ha tenido un balance electoral negativo para ese partido. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticiero CDNN)**

+Encuesta del Canal 2

+¿Cuál es su opinión sobre el perdón y la reconciliación entre el FSLN y la jerarquía de la Iglesia Católica?

Paso genuino del FSLN positiva para el país.....61

Movida Política que solo beneficia al FSLN.....64

+María Fernanda Flores profirió que al jueza Juana Méndez es Magistrada del Tribunal de Apelaciones de Managua, por cobardía del Presidente Bolaños de no respaldar la Ley de Carrera Judicial. En otro aspecto Flores habló con Stalin Vladimir Centeno sobre el caso de los cheques en el tiempo que el Ingeniero Bolaños era Vicepresidente. **(100% Noticias)**

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 4 -

- +El sindicalista de la construcción, Luis Barbosa, informó vía telefónica que en los próximos días el 56% de los trabajadores que trabajan en el aeropuerto, realizarán un paro. **(100% Noticias)**
- +Eduardo Urcuyo dijo que está apoyando como asesor a Pedro Joaquín Chamorro, porque considera que será un buen alcalde. Mencionó que la candidatura de Wilfredo Navarro es totalmente diferente a la de Chamorro, debido a que Navarro inició su campaña con un dos por ciento, en cambio Chamorro tiene un sólido treinta y seis por ciento. **(100% Noticias)**
- +Jorge Sólis Farias implicado en el caso de la Huaca fue absuelto del delito de lavado de dinero por la doctora Juana Méndez. **(100% Noticias)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua